

ECONOMÍA

CIFRAS

Haydée Ruiz

Inversiones en la capital llegan a 27 mmdp en 2017

» Este monto, alcanzado en el primer semestre de 2017, es mayor a lo atraído en todo 2016. Durante el 1er semestre del presente año, llegaron 40 nuevas empresas

De enero a junio del presente año, se concretó la llegada de 40 nuevas empresas de diversos sectores, a la capital queretana, lo que ha representado una atracción de inversión de 27 mil millones de pesos en el municipio, reveló el titular de la Secretaría de Desarrollo Sostenible, Daniel Rodríguez Parada.

Este monto, alcanzado apenas en el primer semestre de este 2017, es mayor que lo atraído en todo el año 2016.

Durante el año anterior, recordó el funcionario, el municipio de Querétaro atrajo inversión nacional y extranjera por 19 mil millones de pesos; mientras que en la primera mitad de este 2017 la cifra casi se duplicó con relación al monto total de todo el año anterior inmediato.

“Del desempeño económico que ha tenido el municipio de Querétaro, ya tenemos el cierre al 30 de junio; son los indicadores del primer semestre. Sin

40
Grandes corporativos llegaron este año al municipio.

17
Mil millones de pesos sumaron las referidas compañías.

8
Son de inversión extranjera.

32
Tienen inversión nacional.

15
Empresas pertenecen al sector industrial.

5
Hoteles y restaurantes.

8
De servicios.

12
De comercio.



duda, la competitividad del municipio es muy importante para que los inversionistas volteen a ver y confíen en este municipio”.

En cuanto a los 40 grandes corporativos que llegaron este año al municipio, explicó que estas inversiones concretadas son por 17 mil millones de pesos. De estas, ocho son de inversión extranjera, 32 de inversión nacional y hasta el momento ninguna coinversión. Los sectores a los que pertenecen son 15 industriales, cinco hoteles y restaurantes, ocho de servicios y 12 de comercio.

Las pequeñas y medianas empresas aportan 2 mil 3 millones de pesos de inversión, mientras que el sector construcción, 8 mil 82 millones de pesos, correspondiente a 2 mil 622 licencias otorgadas y que amparan mil 776 metros cuadrados

Respecto a la distribución sectorial del producto interno bruto (PIB), detalló que 35 por ciento es

del sector servicios; 26 por ciento, de comercio y transporte; 23 por ciento, manufactura; 16 por ciento, industria básica, y 0.4 por ciento, del sector primario.

PIB

En otros números, Rodríguez Parada compartió que el PIB per cápita en el municipio de Querétaro es de 249 mil pesos al año, en promedio, mientras que la media anual en el estado es de 158 mil pesos y 115 mil pesos a nivel nacional, por lo que destacó que la capital queretana supera el promedio tanto del estado como del país en este rubro.

En tanto, sostuvo que para el cierre de este año se estima que la inversión total oscile en 30 mil millones de pesos.

Empleos

La llegada de nuevas inversiones y nuevas empresas ha devenido en la generación de em-

pleos en el municipio.

Rodríguez Parada precisó que de enero a junio de 2017 se han gestado 18 mil 503 nuevos empleos.

En esta primera mitad de año, señaló, el comportamiento del empleo es casi similar a los que se generaron durante todo el 2016, año en que se crearon 22 mil 907 nuevos empleos.

Refirió que esta cifra representa el 63 por ciento de todos los empleos generados a nivel estatal, que fue de 36 mil 125 plazas laborales.

Estándares

El titular de la Sedeso recordó que Querétaro se ha hecho acreedor a distintos reconocimientos nacional e internacionales con relación a la calidad de vida y entorno para atracción de inversión.

Entre las distinciones logradas, reiteró que el municipio alcanzó este año el segundo lugar

en el ‘ranking’ de las ciudades más amigables para hacer negocios, otorgado por Cities of the Future, quien además distinguió a la ciudad como la segunda mejor ciudad de América Latina y la cuarta con mayor potencial económico de las ciudades grandes del mundo.

Además, añadió que ha sido reconocida por Standard & Poor’s con la calificación MXAA Plus, y es la única ciudad mexicana en obtener esta categoría y BBB en escaka global. Moody’s, por su parte, otorgó la categoría Aa1.mx y Baa1 y el Instituto Mexicano para la Competitividad la calificó como como la cuarta ciudad con mayor competitividad urbana, en 2016.

Resaltó además que una encuesta realizada por KPMG en México arrojó que un alto porcentaje de las empresas entrevistadas consideraron a Querétaro como su principal opción para la

26,500
Licencias de funcionamiento se han renovado.

2,886
Renovaciones más que en 2016.

3,148
Nuevas empresas han abierto mientras que en 2016 lo hicieron mil 423.

11,000
Empleos directos han generado las mipymes.

868
Empresas han causado baja.

expansión de sus negocios, en los próximos tres años.

Historia

Rodríguez Parada compartió que, históricamente, ha crecido de manera exponencial la captación de inversión extranjera.

En los últimos 18 años, se han captado 13 mil 488 millones de dólares de inversión, dando un promedio anual de 729 millones de dólares.

En los últimos cinco años, la inversión extranjera directa asciende a 5 mil 39 millones de dólares, un promedio anual de 1,007 millones de dólares por año, lo que representa un aumento del 25 por ciento en el último lustro.

Para el primer trimestre de 2017, se invirtieron en la ciudad 380 millones de dólares.

“Si sigue esta tendencia, se pronosticará la recepción de más de 1,300 mdd, un 30 por ciento más que el promedio de los últimos cinco años”.

La mayoría de la inversión extranjera directa proviene de Estados Unidos, España, Alemania y Brasil.